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□记者 王露

一个快递包装袋内装着三四件商
品，包装纸箱会根据商品大小调整……
如今的快递包装变得更加绿色环保了。

目前，快递企业有哪些绿色包装妙
招，成效如何？未来，我市快递包装治理
将从哪些方面发力？记者走访了相关部
门和快递企业，了解我市快递行业“绿
色”亮点及成效。

纸箱回收 更绿色

“这是您的快递，请签收。”
“谢谢，稍等一下，我把货品留下，箱

子你拿走吧！”
近日，在市区学院南苑小区，市民钟

女士收到快递后，把快递箱给了快递员。
无独有偶，在市区锦绣花城小区，市

民焦女士陆续收到3件快递。拆开后，快

递纸箱没有破损，她顺手送到附近的快
递网点，以供二次使用。

据运城顺丰快递王经理介绍，2023
年“双 11”，山西省 300 余个顺丰网点均
提供“纸箱回收”服务，快递员征得市民
同意后，会对没有破损、变形的纸箱或包
装袋进行重复利用。市民寄快递时，若
选择这些回收纸箱，便可免除包装费，仅
需支付正常的快递费用。据统计，2023
年“双11”期间，山西顺丰快递使用了约
35 万个包装纸箱，其中有 3 万余个均属
于回收再利用。

对于破损的快递包装，有些市民会
当垃圾扔掉。这时，需要注意垃圾分
类。快递包装垃圾主要分为可回收物和
其他垃圾两种。其中，纸箱、泡沫箱、卡
纸封套、信封撕掉胶带后，属于可回收
物；快递胶带及胶带制品、冰袋、尼龙制
品，还有薄型塑料快递袋、编织袋属于其
他垃圾。

电子下单 更节约

扫描二维码，在手机上填写个人信
息，提交后，便生成了一张电子面单。快
递员将面单打印出来贴在快递上，开启

了配送之旅……如今，电子面单的推行，
让寄件更便捷，也让快件更轻盈。

“以前客户在纸质面单上签字后，
快递员需要将签收联撕下来带回网点整
理。电子面单不仅寄件更方便，签收时
分拣效率更高、信息上传更快。”王经
理表示，除了电子面单，他们还会将手
机中间数字、地址关键信息用特殊符号
来代替，保护用户隐私的同时让面单更
简洁。

据了解，目前快递企业已全面推行
电子面单。相比纸质面单，电子面单不
仅为居民收发快递提供了方便，还能帮
助快递企业降本增效。

另外，在处理外包装前，居民可用打
火机在快递面单上加热一下，面单上的
信息就看不到了。面单用的是热敏纸，
遇热就会变黑，这样可以有效防止信息
泄露。

胶带变窄 更轻便

“最近在拆快递时，感觉封箱胶带变
窄了。”市民焦女士说。王经理介绍，分
布在全省的300多个顺丰营业网点已全
部采用了宽度为4.5厘米的“瘦身胶带”，

比此前的窄了 0.5 厘米，这个小变化，一
年可节约胶带约1100万米。

胶带使用量大且难回收和降解，一
直是制约快递行业绿色发展的痛点。为
此，各快递企业纷纷尝试在包装上做“减
法”，比如，有的中转袋变成了可循环式，
有的填充物明显少了。

在运城顺丰一网点，工作人员向记
者展示了快递封箱。所用的胶带，宽度
比过去的窄了一点，厚度也更薄。打包
时，也不再层层缠绕，而是采用“十”字或
者“工”字的方式，实在不放心可以用打
包机加上捆带。该网点负责人表示，别
看胶带变窄了“一点点”，从实际操作看，
并不影响打包效果，算下来一年能节省
不少胶带。

省邮政管理局印发的《山西省邮政
快递业塑料污染治理三年行动实施方案

（2023-2025）》也明确提出，全省邮政快
递网点不可降解的塑料包装袋、一次性
塑料编织袋使用率不高于 20%，全省邮
政快递网点全部使用4.5厘米以下“瘦身
胶带”封装。

这意味着，今后快递将更“轻”更
“绿”，不仅能减少对环境的污染，消费者
拆包装也会觉得更简便。

快 递 包 裹“ 绿 意 浓 ”

2024年高考即将到来，填报志愿再
次成为广大家长和莘莘学子的关切。“如
何选择适合孩子的学校和专业？”“哪个专
业前景更好？”针对这些热点话题，本报将
于4月27日上午9时，与运城市招生考试

管理中心、山西锦航教育咨询有限公司联
合邀请凯翔考生之家李计堂老师做客运
城日报社，举办公益讲座，为考生填报志
愿出谋划策、指点迷津，让考生做到心中
有数，从而做出正确、合理的选择。

李计堂是山西省资深高考志愿填报
专家，参与山西教育大数据多年，是中北
大学职业发展与创业就业特聘导师、太
原教育电视台《对话中高考》特聘专家和
省内多所重点中学学生生涯规划师。届

时，他将现场解答考生选择的困惑，讲述
志愿填报的常见误区，欢迎感兴趣的市
民朋友前来与李老师一同交流。

报 名 电 话 ：0359- 2028366、
18636318519。

本报联手“凯翔”举办高考志愿填报公益讲座
时间：本周六（4月27日）上午9时

地点：运城日报社12楼会议室

市委理论学习中心组（扩大）党纪学习教育读书班举行

扎 实 推 动 党 纪 学 习 教 育 走 深 走 实
为谱写中国式现代化运城篇章提供坚强纪律保障

丁小强讲话 储祥好主持

运城晚报讯（记者 王文军） 4 月
22 日至 23 日，市委理论学习中心组

（扩大） 党纪学习教育读书班在市委党
校举行，深入学习领会习近平总书记关
于加强党的纪律建设的重要论述精神，
全面落实《关于在全党开展党纪学习教
育的通知》要求，系统学习《中国共产
党纪律处分条例》，进一步强化纪律意
识、加强自我约束、提高免疫能力，增
强政治定力、纪律定力、道德定力、抵
腐定力，推动全市党纪学习教育走深走
实。市委书记丁小强作动员讲话和总结
讲话。市委副书记、市长储祥好主持开班
式和结业式并作交流发言。市委副书记、
政法委书记王立刚，市人大常委会主任
那志茂，市政协主席陈杰，市委常委、市
纪委书记、市监委主任曹晓亮作交流发
言。省纪委监委有关同志受邀作专题讲
座。

本次读书班采取个人自学、专题辅
导、分组学习、交流研讨相结合的形式，
深研细读《条例》，使大家思想认识得到

升华、理论武装得到加强、党性修养得到
锤炼、能力水平得到提高，取得扎扎实实
的学习成效。大家一致表示，要把《条
例》学习融入日常、抓在经常，把纪律规
矩内化于心、付诸于行，更好发挥带学促
学作用，切实把学习成果转化为推进中
国式现代化运城实践的实际成效。

会议指出，开展党纪学习教育，是捍
卫“两个确立”、做到“两个维护”的必然
要求，是深化党的自我革命、纵深推进全
面从严治党的必然要求，是深化全方位
转型、推动高质量发展的必然要求。全
市各级领导干部要进一步提高政治站
位，把思想和行动统一到党中央决策部
署和省委工作要求上来，以对党和人民
高度负责的精神，切实把党纪学习教育
组织好、开展好，将全面从严治党不断推
向纵深，努力实现党内政治生态持久的
风清气正。

会议强调，要带头严格执行党的各
项纪律，准确掌握主旨要义和规定要
求，做到严于律己、严负其责、严管所

辖。带头执行党的政治纪律，坚持“五
个必须”，自觉抵制“七个有之”，以实
际行动坚定捍卫“两个确立”、做到

“两个维护”。带头执行党的组织纪律，
严格落实党内组织生活制度，完善“四
个一线”选人用人导向，充分调动干部
干事创业的主动性、积极性和创造性。
带头执行党的廉洁纪律，保持清正廉洁
的政治本色，严格要求自己，守牢廉洁
底线，切实筑牢拒腐防变底线。带头执
行党的群众纪律，落实“四下基层”要
求，着力保障和改善民生，切实兜牢民
生底线，大力纠治群众身边不正之风和
腐败问题，维护好人民群众的合法权
益。带头执行党的工作纪律，弘扬求真
务实、真抓实干的作风，发扬担当作
为、敢于斗争的精神，坚决整治形式主
义为基层减负，以精准问责督促党组织
和党员干部强化责任担当。带头执行党
的生活纪律，认真践行社会主义核心价
值观，着力加强家庭家教家风建设，明
大德守公德严私德，当好优良党风的引

领者、营造者、维护者。
会议强调，领导干部作为“关键少

数”，要发挥好表率作用，坚持逐章逐条
学、融会贯通学、交流研讨学、联系实际
学、严明纪律学，带头示范引领、带头真
学真悟、带头遵规守纪，做到学有所思、
学有所得、学有所用，以优良学风保障学
习成效。要抓住学习重点，以重点把握
带动整体理解，做到学懂弄通、知行合
一。要坚持问题导向，坚持边学习、边对
照、边检视、边整改，确保党纪学习教育
不走过场、不打折扣。要注重实际效果，
在理论学习、警示教育、解读培训上求实
效，学纪、知纪、明纪、守纪，让党的纪律
扎根内心深处。要强化统筹兼顾，坚持
学用结合，带动全面从严治党向纵深发
展、向基层延伸，为加快推动高质量发
展、奋力谱写中国式现代化运城篇章提
供坚强纪律保障。

市四大班子领导、市法检两长参加
学习。市直各部门，市管学校、医院、企
业主要负责同志等列席开班式。


